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Заседание открывается в 10 ч. 25 м.  
 
 

1. Председатель говорит, что, как ему 
представляется, Комиссия в соответствии с 
устоявшейся практикой желает провести нынешнее 
заседание в открытом формате. 

2. Решение принимается. 

Утверждение повестки дня (PBC/2/SLE/6*) 

3. Повестка дня утверждается. 

Двухгодичный обзор осуществления Рамок 
сотрудничества в деле миростроительства  
в Сьерра-Леоне и доклад Комиссии по 
миростроительству об итогах ее поездки  
в Сьерра-Леоне (1–7 июня 2008 года) 

4. Председатель обращает внимание на выводы и 
рекомендации, изложенные в двухгодичном обзоре 
осуществления Рамок сотрудничества в деле 
миростроительства в Сьерра-Леоне, который 
содержится в документе PBC/2/SLE/L.1. Данный 
документ был подготовлен совместно правительством 
Сьерра-Леоне, его партнерами, работающими в Сьерра-
Леоне, и членами структуры по Сьерра-Леоне. От 
имени членов указанной структуры он отдает должное 
правительству Сьерра-Леоне за его роль в подготовке 
первого двухгодичного обзора и составлении столь 
всеобъемлющего доклада о прогрессе, достигнутом в 
ходе осуществления Рамок сотрудничества в деле 
миростроительства в Сьерра-Леоне (PBC/2/SLE/9). 
Оратор также выражает признательность членам 
структуры по Сьерра-Леоне за неустанные усилия, 
прилагавшиеся ими в последние несколько месяцев, а 
также сотрудникам Объединенного представительства 
Организации Объединенных Наций в Сьерра-Леоне 
(ОПООНСЛ) и Управления по поддержке 
миростроительства за оказание неоценимой помощи и 
создание канала для своевременного обмена 
информацией между Нью-Йорком и Фритауном. 
Одним из ключевых элементов подготовки 
двухгодичного обзора стала поездка членов Комиссии 
в Сьерра-Леоне, которая состоялась 1–7 июня 
2008 года. В этой связи он выражает признательность  
г-ну Шуленбургу, который недавно был назначен 
исполняющим обязанности Исполнительного 
представителя Генерального секретаря в Сьерра-Леоне, 
а также системе Организации Объединенных Наций в 
целом за осуществление эффективного сотрудничества 
с Комиссией в ходе ее поездки и правительству Сьерра-

Леоне, сделавшему все для того, чтобы эта поездка 
увенчалась успехом. 

5. Хотя оратор и гордится тем, что ему выпала честь 
и привилегия содействовать процессу осуществления в 
качестве Председателя Комиссии, он должен отметить, 
что этот процесс находится только на начальной 
стадии. Правительство Сьерра-Леоне и лица, 
занимающиеся решением этого вопроса в Сьерра-
Леоне и Нью-Йорке, четко демонстрируют свою 
полную приверженность данному процессу. Задача 
состоит в том, чтобы воплотить эту приверженность в 
конкретные дела. 

6. Как оратору представляется, Комиссия желает 
утвердить выводы и рекомендации по результатам 
двухгодичного обзора осуществления Рамок 
сотрудничества в деле миростроительства в  
Сьерра-Леоне, который содержится в 
документе PBC/2/SLE/L.1. 

7. Решение принимается. 

8. Г-н Минах (Сьерра-Леоне) говорит, что в ходе 
состоявшейся в начале этого месяца поездки в Сьерра-
Леоне ее участники смогли из первых рук получить 
информацию о достигнутом прогрессе и задачах, 
остающихся нерешенными. Открытый и искренний 
обмен мнениями между членами Комиссии и 
представителями правительства и другими 
заинтересованными лицами оказался в высшей степени 
конструктивным. Дух сотрудничества и 
взаимодействия, проявленный правительством Сьерра-
Леоне по отношению к Комиссии во время ее поездки, 
является подтверждением приверженности 
правительства процессу миростроительства и 
осознания того, что оно также должно сыграть свою 
роль в этом процессе. 

9. В мае 2008 года министр иностранных дел 
Сьерра-Леоне принял участие в консультации 
заинтересованных лиц на высоком уровне, 
организованной в Нью-Йорке в целях мобилизации 
поддержки и ускорения темпов осуществления Рамок 
сотрудничества в деле миростроительства в Сьерра-
Леоне. Правительство страны было воодушевлено 
столь пристальным вниманием международной 
общественности к процессу миростроительства в 
Сьерра-Леоне. 

10. Принятое в 2006 году решение включить Сьерра-
Леоне в повестку дня Комиссии вселило в страну 
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оптимизм и придало уверенность в том, что 
Организация Объединенных Наций приложит все 
усилия для того, чтобы помочь Сьерра-Леоне 
осуществить переход от государства на 
постконфликтном этапе к государству – 
полноправному члену мирового сообщества. На 
первоначальном этапе были определены четыре 
приоритетных области, включая обеспечение занятости 
и расширение прав и возможностей молодежи, 
реформу сектора правосудия и безопасности, 
укрепление демократии и благое управление и 
создание потенциала. Позднее к ним была добавлена 
пятая приоритетная область деятельности, а именно 
сектор энергетики. Энергетика является 
многосторонней проблемой, влияющей на прогресс во 
всех других приоритетных областях. 

11. За отчетный период в ряде приоритетных 
областей был достигнут впечатляющий прогресс. 
В секторе правосудия уменьшилось количество 
накопившихся в судах нерассмотренных дел и 
улучшились условия работы судей. Теперь видные 
представители судейского корпуса обеспечиваются 
также необходимыми средствами транспорта. 

12. Был внедрен ряд механизмов, способствующих 
тому, чтобы благое управление стало скорее правилом, 
нежели исключением. Президент Корома заявил о 
своей решимости вести борьбу с коррупцией. Комиссия 
по борьбе с коррупцией пользуется его полной 
поддержкой и вскоре получит прокурорские 
полномочия, в то время как предложенная этой 
Комиссией стратегия борьбы с коррупцией была 
полностью одобрена Кабинетом. Законодательные 
меры, которые должны быть приняты в этой связи 
парламентом, пользуются полной поддержкой 
правительства. 

13. Полным ходом идет подготовка к предстоящим 
выборам в местные советы, которые станут очередным 
серьезным испытанием для сектора безопасности и 
правительства в целом. Ключевые участники данного 
процесса, который возглавляет Национальная 
избирательная комиссия, знакомы со своими 
соответствующими функциями и готовы принять все 
меры к тому, чтобы эти выборы прошли успешно. 

14. Недавно парламент одобрил два крайне важных 
законодательных акта: Закон Сьерра-Леоне о 
гражданстве (с поправками) и Закон о банкротстве. Эти 
меры, принимаемые под пристальным наблюдением 
гражданского общества и сообщества НПО, призваны 

защитить права граждан Сьерра-Леоне и создать 
условия, благоприятствующие развитию частного 
сектора. 

15. Еще одним важным вопросом является 
выполнение рекомендаций Комиссии по установлению 
истины и примирению. Благодаря финансовой 
поддержке, оказанной Фондом миростроительства и 
другими сторонами, Национальная комиссия по правам 
человека теперь полностью работоспособна и готова 
выполнять свои функции не только в столице и 
западном регионе страны. Этим двум комиссиям 
поручено сделать все от них зависящее для того, чтобы 
правительство выполнило взятые им обязательства. 
Правительство приветствует наблюдающийся 
открытый и эффективный процесс в этой связи. 

16. Тем временем продолжается процесс пересмотра 
Конституции. Кабинет рассмотрел доклад Комиссии по 
пересмотру Конституции, и вскоре ожидается начало 
следующего этапа консультаций, в которых примут 
участие национальные заинтересованные стороны и 
гражданское общество. За областями, в которых 
ощущается необходимость принятия конституционных 
поправок, осуществляется жесткий контроль. 
Парламент готов сделать все необходимое в этой связи. 

17. Хотя рост цен на топливо и продовольствие 
представляет угрозу для всех правительств, его 
последствия в Сьерра-Леоне, испытывающей, как и 
другие развивающиеся страны, острую зависимость от 
внешней помощи и глобальной экономической 
конъюнктуры, ощущаются особенно остро. Тем не 
менее правительство Сьерра-Леоне хорошо понимает, 
что его главная обязанность состоит в том, чтобы 
добиться мира, упрочить этот мир и донести выгоды от 
этого мира до всех своих граждан, и что для 
достижения успехов в этом деле ему необходимо 
заручиться международной поддержкой. Оно 
полностью осознает хрупкость государственного 
механизма с точки зрения безопасности и экономики. 
Учитывая, что Рамки сотрудничества в деле 
миростроительства являются гибким документом, 
президент недавно объявил о том, что к числу 
перечисленных в нем приоритетных областей следует 
добавить продовольственную безопасность и 
инвестиции в сельское хозяйство. Хорошо развитый 
сектор сельского хозяйства позволит создать рабочие 
места и ускорить экономический рост. 

18. Затяжной гражданский конфликт в Сьерра-Леоне 
повлек за собой утечку квалифицированных кадров из 
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страны. Гражданская служба относится к числу 
наиболее пострадавших от этого секторов. По мере 
того как правительство будет стараться фокусировать 
свое внимание на указанных приоритетных областях и 
выполнять взятые им обязательства, оно будет 
нуждаться в непрерывной помощи со стороны своих 
партнеров в области развития и Комиссии в деле 
решения проблемы недостаточного развития 
потенциала. 

19. Правительство Сьерра-Леоне приветствует 
предложение о преобразовании ОПООНСЛ в 
Объединенное представительство Организации 
Объединенных Наций по миростроительству в Сьерра-
Леоне (ОПООНМСЛ) и назначение исполняющего 
обязанности Исполнительного представителя 
Генерального секретаря в Сьерра-Леоне, который уже 
продемонстрировал, что является заинтересованным 
партнером процесса развития Сьерра-Леоне. 

20. Правительство Сьерра-Леоне прекрасно отдает 
себе отчет в том, что процесс миростроительства, 
осуществляемый через посредство Комиссии по 
миростроительству, является совершенно новым 
процессом. Хотя оно и будет прилагать все усилия для 
достижения целей, намеченных в Рамках 
сотрудничества в деле миростроительства, оно 
неизбежно будет совершать некоторые ошибки. 
В связи с этим правительство надеется, что Комиссия, в 
духе открытости и консенсуса, поможет ему понять эти 
ошибки, с тем чтобы найти наиболее эффективные 
решения. Исчерпывающих ответов на многие вопросы, 
возникающие у правительства его страны, не имеется. 
Тем не менее оратор выражает уверенность в том, что 
при непрекращающейся поддержке со стороны 
партнеров Сьерра-Леоне в области развития и 
Комиссии процесс миростроительства будет 
развиваться успешно. 

21. Председатель обращает внимание на доклад о 
второй поездке Комиссии по миростроительству в 
Сьерра-Леоне, состоявшейся в период 1–7 июня 
2008 года (PBC/2/SLE/7). Эта поездка оказалась 
своевременной с точки зрения подготовки 
двухгодичного обзора осуществления Рамок 
сотрудничества в деле миростроительства в Сьерра-
Леоне. Кроме того, участники поездки углубили 
процесс обсуждения хода реализации Рамок 
сотрудничества и перспектив на будущее. Он выражает 
признательность представителям Бангладеш, 
Германии, Египта, Либерии, Сальвадора, Сьерра-
Леоне, Чешской Республики и Швеции за их активное 
и конструктивное участие в данной поездке, а также 

ОПООНСЛ, Управлению по поддержке 
миростроительства и другим организациям системы 
Организации Объединенных Наций за содействие в 
проведении этой поездки. 

22. Миссия принесла весьма продуктивные 
результаты. Члены делегации встретились с 
президентом Сьерра-Леоне, министром иностранных 
дел, спикером парламента, лидерами парламентского 
большинства и меньшинства, председателем и членами 
Национальной избирательной комиссии, 
представителями двусторонних и многосторонних 
партнеров, организаций гражданского общества, 
частного сектора, а также учреждений, фондов и 
программ Организации Объединенных Наций. 

23. Делегация отметила существенный прогресс, 
достигнутый при выполнении ряда обязательств, 
изложенных в Рамках сотрудничества в деле 
миростроительства, в частности в областях реформы 
сектора правосудия и безопасности, борьбы с 
коррупцией, развития сектора энергетики и подготовки 
к предстоящим выборам в местные советы. Между тем 
делегация также отметила, что в таких областях, как 
занятость и расширение прав и возможностей 
молодежи, создание потенциала и национальное 
примирение, необходимо приложить дополнительные и 
более целенаправленные усилия. Особое значение в 
этой связи имеет полное осуществление рекомендаций 
Комиссии по установлению истины и примирению. 

24. Это – важнейший период для упрочения мира в 
Сьерра-Леоне. Правительство страны разработало 
далеко идущую программу реформ. Оно также вновь 
подтвердило свою приверженность осуществлению 
Рамок сотрудничества в деле миростроительства в 
Сьерра-Леоне и своему партнерству с Комиссией по 
миростроительству. Предлагаемое преобразование 
ОПООНСЛ в ОПООНМСЛ даст возможность укрепить 
потенциал и усилить поддержку правительства, даже 
если масштабы присутствия Организации 
Объединенных Наций в стране в результате этого 
значительно сократятся. 

25. Хотя положение в стране остается мирным и 
стабильным, жизнь простых людей продолжает быть 
крайне сложной из-за отсутствия продовольственной 
безопасности, безработицы, отсутствия базовых услуг и 
ужасающих уровней смертности. Кроме того, 
всемирный продовольственный кризис и растущие 
цены на нефть грозят подорвать усилия правительства 
по реализации уже давно ожидаемых дивидендов от 
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мира и удовлетворению больших надежд населения 
страны. 

26. Делегация высказала ряд рекомендаций в 
отношении будущих действий, многие из которых 
были вновь озвучены в докладе о ходе осуществления 
Рамок сотрудничества в деле миростроительства в 
Сьерра-Леоне (PBC/2/SLE/9), а также в выводах и 
рекомендациях двухгодичного обзора осуществления 
Рамок сотрудничества в деле миростроительства в 
Сьерра-Леоне (PBC/2/SLE/L.1). 

27. Г-жа Джахан (Бангладеш) говорит, что в ходе 
недавней поездки членов Комиссии в Сьерра-Леоне 
удалось оценить достигнутый прогресс и выявить 
оставшиеся нерешенными задачи. Делегацию 
воодушевил оптимизм правительства и других 
партнеров; также состоялась в высшей степени 
конструктивная встреча делегации с исполняющим 
обязанности Исполнительного представителя 
Генерального секретаря в Сьерра-Леоне. 

28. В докладе о второй поездке Комиссии по 
миростроительству в Сьерра-Леоне отражены основные 
проблемы, с которыми сталкивается Сьерра-Леоне, и 
ключевые выводы, сделанные в ходе поездки. 
Обеспечение занятости и расширение прав и 
возможностей молодежи по-прежнему является важной 
многосторонней проблемой, которая также была 
затронута, когда речь зашла об инвестициях в сельское 
хозяйство. Оратор приветствует создание 
правительством Национальной комиссии по делам 
молодежи и общенациональных трудовых центров. 
Важную роль в деле оказания поддержки малым и 
средним предприятиям, организации краткосрочных 
программ общественных работ и, соответственно, 
создания возможностей для трудоустройства 
молодежи, особенно женщин, может сыграть 
микрофинансирование. Кроме того, инвестиции в дело 
развития молодежи являются и долгосрочной, и 
краткосрочной задачей, поскольку это имеет 
существенное значение для упрочения мира. В связи с 
этим делегация с интересом ознакомилась с ходом 
осуществления одного конкретного проекта на местном 
уровне, однако сочла, что вопросам профессионального 
обучения следует уделять гораздо большее внимание, 
поскольку такое обучение крайне важно для 
подготовки молодежи к трудоустройству. 

29. На делегацию большое впечатление произвел ход 
подготовки к предстоящим выборам в местные советы, 
которые, как она надеется, пройдут успешно. 

Национальная избирательная комиссия и Комиссия по 
регистрации политических партий нуждаются в 
непрерывной поддержке со стороны Комиссии. Усилия 
Избирательной комиссии, связанные с подготовкой к 
выборам 2012 года, также должны поддерживаться 
всеми заинтересованными сторонами. 

30. Нельзя не приветствовать принятие парламентом 
Закона Сьерра-Леоне о гражданстве (с поправками) и 
Закона о банкротстве. Оратор надеется на полное и 
скорейшее осуществление рекомендаций Комиссии по 
установлению истины и примирению. Между тем 
следует отметить, что Национальная комиссия по 
правам человека нуждается в поддержке не только со 
стороны Комиссии по миростроительству. 

31. Очевидно, что успех реализации следующего 
документа о стратегии сокращения масштабов нищеты 
в Сьерра-Леоне будет очевидно зависеть от наличия 
надлежащих ресурсов и возможностей. По мнению 
оратора, это будет ключевой проблемой долгосрочного 
процесса миростроительства в Сьерра-Леоне. Рамки 
сотрудничества в деле миростроительства и усилия 
Комиссии по миростроительству должны дополнять и 
укреплять друг друга, обеспечивая тем самым успех 
следующего документа о стратегии сокращения 
масштабов нищеты. В связи с этим необходимо 
уделить больше внимания генерированию 
внутригосударственных поступлений и укреплению 
частного сектора в целях содействия появлению 
достаточно сильного духа национальной 
ответственности за общий процесс развития страны. 

32. Развитие сектора энергетики Сьерра-Леоне имеет 
большое значение для всего процесса развития и 
упрочения мира. Хотя из-за плохих погодных условий 
делегации не удалось посетить площадку, отведенную 
под строительство гидроэлектростанции в Бумбуне, ей 
сообщили, что данный проект осуществляется вполне 
успешно. 

33. Несмотря на то что факт утверждения Кабинетом 
Стратегии борьбы с коррупцией можно только 
приветствовать, в областях создания потенциала и 
развития частного сектора еще сохраняются 
нерешенные проблемы. В связи с этим оратор 
полностью разделяет рекомендации, содержащиеся в 
главе III доклада о поездке. Особое внимание следует 
обратить на создание потенциала. Международное 
сообщество должно оказать помощь Сьерра-Леоне в 
создании потенциала его гражданской службы. 
Граждан Сьерра-Леоне, проживающих за рубежом, 
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следует побуждать к инвестированию средств в 
процесс развития своей страны. В заключение оратор 
соглашается с тем, что в перечень приоритетных 
областей следует добавить обеспечение 
продовольственной безопасности и инвестиции в 
сельское хозяйство. 

34. Г-н Ошайт (Люксембург) говорит, что нынешнее 
заседание имеет особую важность в связи с тем, что 
оно посвящено первому двухгодичному обзору 
осуществления Рамок сотрудничества в деле 
миростроительства в Сьерра-Леоне, цель которого 
состоит в том, чтобы оценить ту степень, в которой 
провозглашенные обязательства воплотились в 
конкретные дела. Несмотря на то что достигнутый на 
сегодня прогресс заслуживает положительной оценки, 
Комиссии в ближайшие месяцы необходимо будет 
сосредоточить свое внимание на нерешенных 
проблемах. 

35. Комиссии крайне важно проводить регулярные и 
объективные оценки достигнутого прогресса и 
нерешенных проблем и вооружиться для этого 
надежной методологией. Четкая, правильная и 
современная оценка ситуации даст ей возможность 
оказывать именно ту поддержку, которая требуется. 
При этом необходимо прилагать все усилия для того, 
чтобы избегать создания чрезмерных трудностей для 
национальных властей. Рамки сотрудничества в деле 
миростроительства являются механизмом для оценки и 
отслеживания прогресса. Именно с помощью этого 
механизма Комиссия могла бы оценивать, 
действительно ли ситуация в Сьерра-Леоне меняется в 
лучшую сторону и не сбилась ли страна с заданного 
курса. Этот механизм должен определять пути 
взаимодействия Комиссии с местными властями и 
опираться на участие всех заинтересованных сторон, 
включая представителей гражданского общества. 

36. В заключение оратор приветствует утверждение 
выводов и рекомендаций, содержащихся в 
двухгодичном обзоре. В этом документе четко указаны 
те области, в которых усилия в ближайшие месяцы 
следует активизировать. Он надеется, что 
двухгодичный обзор не превратится в бюрократическое 
мероприятие, а будет непосредственно и оперативно 
направлять всю работу Комиссии и правительства 
Сьерра-Леоне. 

37. Г-жа Пирс (Соединенное Королевство) одобряет 
выводы и рекомендации, изложенные в двухгодичном 
обзоре. За семь лет, прошедших с момента завершения 
конфликта, Сьерра-Леоне добилась огромных успехов. 

В стране воцарился мир, а бывшие повстанцы были 
разоружены, демобилизованы и реинтегрированы в 
жизнь общества. Ситуация в секторе безопасности 
выглядит лучше, чем где бы то ни было в данном 
субрегионе. Сьерра-Леоне не грозит явный риск 
возвращения в состояние конфликта, и страна больше 
не представляет угрозу для региональной безопасности. 
Проведение двух свободных и справедливых 
президентских и парламентских выборов 
способствовало укреплению демократии и появлению 
подотчетного правительства. Предстоящие выборы в 
местные советы должны закрепить достигнутые на 
сегодня успехи в деле миростроительства. 
Правительство страны оратора планирует внести в 
Совет Безопасности проект резолюции о создании 
ОПООНМСЛ. 

38. Между тем повседневная жизнь простых граждан 
остается весьма сложной, и Сьерра-Леоне по-прежнему 
находится в нижней части Индекса развития 
человеческого потенциала, причем эта ситуация еще 
больше усугубляется ростом цен на продовольствие и 
топливо. В стране мало дорог и электроэнергии, вода 
подается нерегулярно, и, как заявил новый президент, 
страну разъедает раковая опухоль коррупции. 
Отсутствие свободного доступа к правосудию, высокий 
уровень безработицы, особенно среди молодежи, и 
ограниченные возможности правительства и страны в 
целом по-прежнему создают угрозу для завоеванных 
столь высокой ценой мира и безопасности в Сьерра-
Леоне. 

39. Хотя Комиссия сыграла существенную роль  
в привлечении внимания международной 
общественности к ситуации в Сьерра-Леоне, в 
ближайшие шесть месяцев крайне важно обеспечить, 
чтобы она внесла заметный вклад в дело упрочения 
мира. 

40. Во-первых, Комиссия могла бы использовать 
свою международную легитимность для того, чтобы 
оказать правительству помощь в более эффективном 
выявлении и определении очередности приоритетов 
путем сочетания краткосрочных решений и 
долговременных усилий в области развития 
потенциала. С учетом этого оратор разделяет вывод о 
том, что следующий документ о стратегии сокращения 
масштабов нищеты должен быть направлен на 
укрепление и дополнение Рамок сотрудничества в деле 
миростроительства в Сьерра-Леоне. 

41. Во-вторых, Комиссии следует откровенно 
поговорить с имеющимися донорами о приоритетах и 
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прогрессе. В частности, Комиссия должна приложить 
все усилия для того, чтобы не допустить принятия 
нескоординированных программ, вынуждающих 
правительство "разрываться" одновременно между 
несколькими направлениями деятельности, и принять 
меры к тому, чтобы провозглашенные обязательства 
воплощались в конкретные дела на местном уровне. 

42. В-третьих, Комиссии следует выяснить, почему 
некоторые доноры еще не участвуют в работе в Сьерра-
Леоне. Оратор высоко оценивает успехи, достигнутые в 
этой связи Председателем, а также усилия 
правительства по привлечению новых доноров. 
Комиссия могла бы поддержать эти усилия путем 
улучшения координации с Министерством 
иностранных дел, например посредством согласования 
единого перечня целевых стран, учреждений, фондов, 
программ и международных организаций или 
проведения совместных информационно-
пропагандистских мероприятий. Что касается 
последнего направления деятельности, то члены 
Комиссии в индивидуальном порядке могли бы 
активизировать работу по сбору средств в тех местах, 
где у них имеются полезные контакты, или посетить те 
страны и учреждения, с которыми Министерству было 
бы сложнее связаться. 

43. Все члены должны принять меры к тому, чтобы 
работа Комиссии была как можно более эффективной и 
действенной. В этой связи оратор приветствует усилия 
различных председателей Комиссии и Управления по 
поддержке миростроительства. На первоначальном 
этапе своей работы Комиссия сосредоточивала свое 
внимание на выявлении того, что является 
действенным, а что нет. Теперь, когда первоначальный 
этап остался позади, Комиссии не следует 
успокаиваться, она должна продолжать изыскивать 
новые пути рационализации своей работы в структурах 
конкретных стран. Недавнее назначение исполняющего 
обязанности Исполнительного представителя 
Генерального секретаря в Сьерра-Леоне поможет 
улучшить процесс руководства и обратить особое 
внимание на работу на местном уровне и поэтому 
должно всячески приветствоваться. При этом 
Управлению по поддержке миростроительства следует 
расширить свою поддержку на страновом уровне. Упор 
теперь следует делать на мероприятиях на местном 
уровне, прежде всего на тех действиях, которые в 
наибольшей степени способствуют упрочению и 
поддержанию мира. Это смещение акцента поможет 
сделать заседания заинтересованных сторон, 
посвященные конкретным странам, более предметными 

и конкретными, а также выявить недостатки в процессе 
осуществления, которые затем могли бы быть 
предложены вниманию соответствующих доноров для 
их устранения. 

44. В заключение оратор говорит, что тот факт, что 
из 35 млн. долл. США, выделенных Сьерра-Леоне, 
менее половины было распределено по конкретным 
программам и менее половины распределенных средств 
было в действительности освоено, со всей 
очевидностью свидетельствует о недостаточно полном 
использовании Фондом миростроительства своего 
потенциала. В связи с этим она призывает более 
разумно подходить к разработке проектов и проявлять 
больше гибкости при выборе организаций-
исполнителей. Неважно, действует ли та или иная 
организация-исполнитель в рамках или вне рамок 
Организации Объединенных Наций. Однако вряд ли 
разумно полагаться исключительно на Программу 
развития Организации Объединенных Наций (ПРООН). 

45. Г-жа Зарра (Италия) приветствует достигнутый 
на сегодня прогресс, в частности в том, что касается 
выполнения рекомендаций Комиссии по установлению 
истины и примирению, касающихся реформы сектора 
правосудия и безопасности, и выражает правительству 
признательность за его приверженность делу 
миростроительства. 

46. В ближайшие месяцы Комиссии по 
миростроительству и правительству Сьерра-Леоне 
будет крайне важно сотрудничать во всех областях, по-
прежнему нуждающихся в поддержке. Оратор, в 
частности, говорит о необходимости разработки 
сельскохозяйственной политики в условиях 
глобального продовольственного кризиса; содействия 
обеспечению занятости среди молодежи; возвращения 
на родину квалифицированных специалистов, 
бежавших из Сьерра-Леоне; оказания поддержки 
сектору энергетики путем создания условий, 
благоприятствующих иностранным инвестициям и 
развитию частного сектора; и, наконец, рассмотрения 
субрегиональных аспектов миростроительства в 
интересах упрочения процесса стабилизации. 

47. Г-н Кодера (Япония) говорит, что с момента 
утверждения Рамок сотрудничества в деле 
миростроительства в Сьерра-Леоне 12 декабря 
2007 года члены структуры по Сьерра-Леоне 
коллективно и в индивидуальном порядке вносили свой 
вклад в их реализацию, что нашло свое подтверждение 
в ходе недавней консультации заинтересованных 
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сторон на высоком уровне, состоявшейся в мае 
2008 года. Доклад о ходе осуществления Рамок 
сотрудничества отражает нынешнюю ситуацию, 
сложившуюся на местном уровне, а также те 
изменения, которые произошли благодаря 
осуществлению Рамок сотрудничества и работе 
Комиссии. В частности, в докладе отмечается 
существенный прогресс, достигнутый в области 
реформы сектора правосудия и безопасности, борьбы с 
коррупцией, развития сектора энергетики и выборов в 
местные советы, однако указывается, что 
экономическая ситуация в целом выглядит довольно 
неустойчивой, что мировой продовольственный кризис 
и рост цен на энергоносители сказываются на усилиях 
Сьерра-Леоне и что такие вопросы, как обеспечение 
занятости молодежи, требуют к себе более 
пристального внимания. С учетом указанных 
замечаний членам структуры по Сьерра-Леоне следует 
продолжить свои усилия по решению оставшихся 
проблем в этой стране. В этой связи оратор с 
обеспокоенностью отмечает, что регулярные встречи 
между представителями правительства Сьерра-Леоне и 
многими из его международных партнеров были 
приостановлены (пункт 42 доклада). Тесные контакты 
между правительством и его партнерами жизненно 
необходимы. Он просит представить обновленную 
информацию по данному вопросу. 

48. Одна из ключевых задач Комиссии состоит в том, 
чтобы сосредоточивать силы и средства на 
деятельности в области миростроительства в странах, 
являющихся объектом ее внимания. Расширяющееся 
партнерство между правительствами Сьерра-Леоне и 
Японии является хорошим примером таких усилий. 
Являясь Председателем Организационного комитета 
Комиссии и дополняя усилия структуры по Сьерра-
Леоне, Япония в последние шесть месяцев также 
активизировала свое сотрудничество со Сьерра-Леоне. 
Во-первых, резко возросло число поездок 
высокопоставленных представителей двух стран. В мае 
2008 года президент Сьерра-Леоне принял участие в 
четвертой Токийской международной конференции по 
развитию Африки (ТИКАД), на которой, в частности, 
планировалось сделать акцент на значительном 
прогрессе, достигнутом в последние годы в Африке в 
деле упрочения мира. В ходе своего визита президент 
Сьерра-Леоне и премьер-министр Японии провели 
двусторонние переговоры, в ходе которых они 
подтвердили свою приверженность делу партнерства и 
строительства мира в Сьерра-Леоне. Ранее в том же 
году Токио с визитом посетил министр иностранных 
дел Сьерра-Леоне. В свою очередь бывший заместитель 
министра иностранных дел Японии и бывший 

Постоянный представитель Японии при Организации 
Объединенных Наций (в настоящее время занимающий 
должность вице-президента Японского агентства 
международного сотрудничества (ЯАМС)) посетили 
Сьерра-Леоне соответственно в 2007 и 2008 годах. 

49. Кроме того, Япония недавно увеличила объем 
своей помощи, выделяемой Сьерра-Леоне на цели 
миростроительства. Более подробная информация на 
этот счет содержится в приложении II к докладу об 
осуществлении Рамок сотрудничества в деле 
миростроительства в Сьерра-Леоне. 

50. Японией рассматривается вопрос о выделении 
дополнительной помощи на деятельность в области 
миростроительства в Сьерра-Леоне с учетом таких 
новых возникающих проблем, как глобальный 
продовольственный кризис, и таких ключевых 
событий, как предстоящие выборы в местные советы. 
Так, Япония планирует в июле 2008 года оказать 
Сьерра-Леоне чрезвычайную продовольственную 
помощь через посредство Мировой продовольственной 
программы (МПП). 

51. В заключение оратор отмечает, что хотя 
благодаря согласованным усилиям Комиссия уже 
внесла существенный вклад в дело миростроительства 
в Сьерра-Леоне, эти усилия необходимо продолжать. 
В связи с этим он призывает членов структуры по 
Сьерра-Леоне ускорить процесс воплощения Рамок 
сотрудничества в деле миростроительства в Сьерра-
Леоне в конкретные действия. Со своей стороны 
Япония будет продолжать поддерживать усилия 
Комиссии в Сьерра-Леоне. 

52. Г-н Лёвальд (Норвегия) говорит, что факт 
проведения Комиссией первого двухгодичного обзора 
усилий в области миростроительства в конкретном 
государстве – члене Организации Объединенных 
Наций свидетельствует о том, что основной мандат 
Организации Объединенных Наций выполняется. 
Выводы и рекомендации, изложенные в двухгодичном 
обзоре осуществления Рамок сотрудничества в деле 
миростроительства в Сьерра-Леоне, поднимают 
партнерство между Комиссией и Сьерра-Леоне на 
новую ступень. Данный документ служит также 
важной дорожной картой, указывающей направления 
работы на ближайшие шесть месяцев. Норвегия 
заявляет о своей поддержке усилий в области 
миростроительства в Сьерра-Леоне, направленных на 
обеспечение прочного мира и безопасности в этой 
стране. 



 PBC/2/SLE/SR.4
 

9 08-52631 
 

53. Г-н Кёртис (Европейское сообщество), выступая 
от имени Европейской комиссии, с удовлетворением 
отмечает, что власти Сьерра-Леоне, Комиссия по 
миростроительству и международные партнеры 
добились значительного прогресса в ходе реализации 
Рамок сотрудничества в деле миростроительства. 
Оратор, в частности, особо отмечает прогресс, 
достигнутый Сьерра-Леоне в сфере благого управления 
и борьбы с коррупцией; шаги, предпринимаемые для 
отмены мер, породивших сомнения в приверженности 
правительства делу обеспечения благого управления в 
секторе энергетики; и новые крупные инициативы, 
реализуемые членами Комиссии в этой стране. Он 
надеется, что усилия в области миростроительства в 
Сьерра-Леоне найдут поддержку у еще большего числа 
доноров. 

54. Рамки сотрудничества в деле миростроительства 
уже давно доказали свою состоятельность как 
инструмента, позволяющего сфокусировать внимание 
на отдельно взятой стране и приступить к решению 
задач в области миростроительства. Между тем 
необходимо приложить более масштабные усилия для 
того, чтобы Рамки сотрудничества были в полном 
объеме реализованы обеими сторонами. Оратор 
призывает все заинтересованные стороны 
активизировать свои усилия для обеспечения того, 
чтобы работа Комиссии увенчалась успехом. 

55. Европейская комиссия полностью согласна с 
выводами и рекомендациями, изложенными в 
двухгодичном обзоре, и придает большое значение 
созданию и укреплению жизнеспособного и 
устойчивого механизма для координации помощи. 
Ключевыми факторами, обеспечивающими более 
равномерное распределение труда между донорами, 
являются национальное руководство и национальная 
ответственность. Такой подход поможет привлечь 
новых доноров. Правительству следует обеспечивать 
всех доноров четкими руководящими указаниями о 
возможностях их участия. В свою очередь доноры 
должны лучше координировать и рационализировать 
свои стратегии и программы. Следующий документ 
Сьерра-Леоне о стратегии сокращения масштабов 
нищеты должен сыграть решающую роль в процессе 
развития страны и привлечении доноров. Оратор 
выражает надежду на то, что подготовка указанного 
документа в ближайшее время будет завершена с тем, 
чтобы можно было приступить к обсуждению 
вопросов, касающихся приоритетов и возможной 
поддержки. 

56. В заключение оратор желает Сьерра-Леоне 
всяческих успехов в деле проведения предстоящих 
выборов в местные советы. Он выражает уверенность в 
том, что они последуют примеру выборов 2007 года и 
явятся неоспоримым свидетельством политической 
зрелости Сьерра-Леоне. 

57. Г-н Дерюфф (Франция) говорит, что доклад о 
второй поездке в Сьерра-Леоне, организованной 
Комиссией по миростроительству, и доклад о ходе 
осуществления Рамок сотрудничества в деле 
миростроительства в Сьерра-Леоне четко 
свидетельствуют о том, что в ряде ключевых областей 
был достигнут существенный прогресс. Вместе с тем 
оратор с обеспокоенностью отмечает, что глобальный 
продовольственный кризис негативно сказался на 
усилиях в области миростроительства в этой стране. 
С учетом этого Комиссии необходимо рассмотреть 
вопрос о том, как отразить этот вызов в своей будущей 
работе. В этой связи он согласен с тем, что 
субрегиональный аспект должен находить постоянное 
отражение в работе Комиссии. Зачастую проблемы, 
ставящие под угрозу стабильность в Сьерра-Леоне и ее 
соседях по субрегиону, имеют общий знаменатель. 
В качестве примеров оратор ссылается на глобальный 
продовольственный кризис и вопросы безопасности, 
возникающие в связи с проблемой роста масштабов 
контрабанды наркотиков. 

58. Нынешнее заседание является важной вехой в 
истории работы Комиссии. Тот факт, что оно вообще 
проводится, говорит о том, что Комиссия идет 
правильным курсом. Выводы и рекомендации, которые 
содержатся в двухгодичном обзоре и которые его 
делегация полностью разделяет, свидетельствуют о 
прогрессе, достигнутом структурой по Сьерра-Леоне с 
момента своего создания. Правительство Франции 
придает большое значение работе Комиссии и с 
удовлетворением следит за ее успехами. На следующем 
этапе потребуется отнюдь не меньший объем ресурсов. 
Важным шагом в этой связи станет завершение 
подготовки следующего документа Сьерра-Леоне о 
стратегии сокращения масштабов нищеты, который 
предоставит международному сообществу возможность 
увеличить свою поддержку этой стране. 

59. Г-н Скау (Швеция) поддерживает призыв к тому, 
чтобы процесс миростроительства носил открытый 
характер и опирался на всеобщий консенсус. Его 
делегация разделяет выводы и рекомендации, 
изложенные в двухгодичном обзоре, и соглашается с 
результатами анализа и оценками, содержащимися в 
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докладе о ходе осуществления Рамок сотрудничества. 
Оратор приветствует прогресс, достигнутый к 
настоящему времени в рамках подготовки к 
предстоящим выборам в местные советы, создание 
Национальной комиссии по правам человека и работу 
по пересмотру Конституции, однако отмечает 
необходимость дальнейших подвижек в решении 
вопросов, касающихся обеспечения занятости 
молодежи. Он интересуется, нельзя ли обеспечить 
более тесную увязку этого сектора деятельности с 
усилиями по развитию частного сектора, проведению 
земельной реформы и, возможно, обеспечению доступа 
к финансированию. 

60. Правительство Сьерра-Леоне выполнило многие 
из взятых им обязательств, и международному 
сообществу нужно последовать этому примеру. Оратор 
просит нынешних доноров активизировать свои усилия 
согласно Рамкам сотрудничества в деле 
миростроительства в Сьерра-Леоне и выделенным в 
этих Рамках приоритетным областям и настоятельно 
призывает новых доноров присоединиться к этим 
усилиям. Швеция, которая является относительно 
небольшим донором, надеется совместно с другими 
появляющимися донорами изыскать пути для усиления 
взаимодействия и партнерства. В связи с этим на 
страновом уровне важно создать эффективные и 
подотчетные механизмы, которые распределяли бы 
полученные средства для поддержки секторов, 
выделенных в Рамках сотрудничества. 

61. Оратор приветствует предложение о 
преобразовании ОПООНСЛ в ОПООНПМСЛ и тот 
факт, что Организация Объединенных Наций сохранит 
объединенное представительство в Сьерра-Леоне. Он 
надеется, что такое смещение акцента будет 
способствовать повышению эффективности усилий в 
деле миростроительства на местном уровне. Важно 
задействовать в этой стране весь технический 
потенциал, которым обладают фонды, программы и 
учреждения Организации Объединенных Наций. 
Необходимость усиления институционального 
потенциала, о которой ранее говорил представитель 
Сьерра-Леоне, представляет собой особый вызов для 
ПРООН. На предстоящей неделе Исполнительный 
совет ПРООН в ходе своей ежегодной сессии в Женеве 
будет утверждать стратегический план, согласно 
которому задача развития потенциала станет главной 
функцией ПРООН. Оратор надеется, что ПРООН 
добьется конкретных результатов в этой связи и окажет 
правительству Сьерра-Леоне ту поддержку, в которой 
оно нуждается. 

62. Делегация страны оратора внимательно следит за 
процессом подготовки следующего документа Сьерра-
Леоне о стратегии сокращения масштабов нищеты, в 
частности с учетом рекомендации, касающейся того, 
что правительство Сьерра-Леоне должно обеспечить, 
чтобы в данном документе учитывался риск 
конфликтов и проводилась связь с Рамками 
сотрудничества в деле миростроительства. 
Правительство Швеции готово всемерно содействовать 
данному процессу. 

63. В заключение оратор выражает обеспокоенность 
по поводу возможного воздействия роста цен на 
продовольствие и топливо в Сьерра-Леоне. 
Организация Объединенных Наций, Всемирный банк и 
международное сообщество в целом с помощью 
принимаемых ими мер демонстрируют свою 
готовность оказать Сьерра-Леоне помощь в решении 
этих проблем. 

64. Г-н Кроули (Южная Африка) с удовлетворением 
отмечает прогресс, достигнутый до настоящего 
времени в ходе осуществления Рамок сотрудничества в 
деле миростроительства в Сьерра-Леоне, и высоко 
оценивает шаги, предпринимаемые ее президентом для 
движения страны вперед. Оратор надеется, что эти 
шаги также принесут реальные выгоды простым 
гражданам. 

65. Вместе с тем он с обеспокоенностью отмечает 
многочисленные оставшиеся проблемы, включая рост 
цен на продовольствие и топливо. Из-за низкого уровня 
развития и высокого уровня безработицы среди 
молодежи Сьерра-Леоне оказывается крайне уязвимой, 
сталкиваясь с такими проблемами. С учетом того, что 
Рамки сотрудничества в деле миростроительства 
являются гибким документом, у Комиссии появятся 
новые возможности для обсуждения того, каким 
образом можно было бы эффективнее всего решать 
проблемы, представляющие серьезную угрозу для этой 
страны. Граждане Сьерра-Леоне не должны лишиться 
дивидендов от мира из-за негативного воздействия на 
страну внешних факторов. 

66. В заключение оратор выражает надежду на то, 
что предстоящие выборы в местные советы в Сьерра-
Леоне пройдут успешно и будут способствовать 
дальнейшему укреплению демократии и мира. 

67. Г-н Дораисвами (Индия) присоединяется к 
другим ораторам, поддержавшим идею преобразования 
ОПООНСЛ в ОПООНМСЛ и назначение 
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исполняющего обязанности Исполнительного 
представителя Генерального секретаря в Сьерра-Леоне. 

68. Делегация страны оратора разделяет тревогу, 
выраженную в связи с медленными темпами 
распределения средств из Фонда миростроительства, и 
призывает к более эффективной координации в этой 
связи. Фактически, в совершенствовании нуждается 
весь механизм координации международных усилий в 
Сьерра-Леоне. По сути дела, правительство Сьерра-
Леоне вряд ли сможет справиться со своими 
проблемами, если международная помощь не будет 
оказываться на скоординированной основе. Этот 
фактор наиболее отчетливо проявляется в связи с 
ростом цен на продовольствие и топливо, в условиях 
которого для обеспечения того, чтобы самые уязвимые 
государства получали помощь, требуются 
скоординированные, срочные и эффективные меры. 

69. Г-н Шуленбург (исполняющий обязанности 
Исполнительного представителя Генерального 
секретаря в Сьерра-Леоне), выступая по каналу 
видеоконференции из Фритауна, говорит, что не далее 
как на прошлой неделе он стал свидетелем уникального 
события, с которым он не сталкивался за всю свою  
29-летнюю карьеру в качестве сотрудника Организации 
Объединенных Наций: руководство Народной партии 
Сьерра-Леоне (НПСЛ), главной оппозиционной партии, 
пригласило президента Корому на церемонию 
открытия своей радиостанции – радио "Единство". Во 
время церемонии президента тепло приветствовали 
сторонники НПСЛ. Кроме того, обе стороны заявили о 
своем уважении к правительству и оппозиции и о своей 
поддержке кодекса поведения политических партий и 
кодекса поведения средств массовой информации. Это 
событие многое значит для будущего Сьерра-Леоне и, 
как он надеется, будет иметь позитивные последствия 
по всей территории страны. 

70. Тот факт, что Организация Объединенных Наций 
на предстоящих выборах будет играть менее значимую 
роль, чем на предыдущих выборах, свидетельствует о 
том, насколько зрелыми за это время стали местные 
учреждения. Оратор выражает уверенность в том, что 
Национальная избирательная комиссия, Комиссия по 
регистрации политических партий, органы полиции и 
другие правительственные учреждения в настоящее 
время в состоянии самостоятельно провести выборы 
местных советов. Как он неоднократно подчеркивал в 
ходе своих встреч с должностными лицами 
правительства, важно, чтобы выборы прошли на 
максимально высоком уровне. Предыдущие 

президентские и парламентские выборы в Сьерра-
Леоне считаются одними из наилучших в этом регионе 
мира, и оратор надеется, что то же самое можно будет 
сказать и о предстоящих выборах. По сути дела, 
демократический процесс в Сьерра-Леоне является 
одной из наиболее важных "визитных карточек" 
страны, и со временем это, возможно, отразится на ее 
международной репутации и способности привлекать 
международное финансирование. 

71. За относительно короткий отрезок времени 
представительство Организации Объединенных Наций 
в Сьерра-Леоне превратилось из одной из крупнейших 
миротворческих миссий в мире в миссию, 
насчитывающую примерно 60–70 сотрудников. 
В результате этого Организация Объединенных Наций 
сократит свое присутствие в стране и переложит 
ответственность за этот процесс на плечи 
национальных органов власти. Кроме того, создание 
новой миссии – ОПООНМСЛ – предоставит семье 
Организации Объединенных Наций и сообществу 
доноров уникальную возможность в партнерстве с 
правительством скорректировать намеченные ранее 
цели. Одна из ключевых задач в этой связи состоит в 
том, чтобы сделать работу международного сообщества 
более открытой и полезной для правительства. 
В рамках решения этой задачи международному 
сообществу следует рационализировать свои цели и 
сконцентрировать свою деятельность таким образом, 
чтобы обеспечить достижение реальных результатов и 
выработать более простые и более открытые 
механизмы осуществления. В этой связи с ПРООН 
была достигнута договоренность о проведении обзора 
функционирования не только Фонда 
миростроительства, но и фондов пакетного 
финансирования, с тем чтобы сделать их более 
открытыми и эффективными, дать правительству 
возможность играть руководящую роль в утверждении 
программ и сделать эти фонды открытыми для других 
членов сообщества Организации Объединенных Наций, 
неправительственных организаций и других 
потенциальных партнеров, желающих участвовать в 
процессе осуществления. 

72. Г-н Минах (Сьерра-Леоне) выражает 
признательность всем делегатам, оценившим усилия 
правительства его страны по обеспечению того, чтобы 
процесс миростроительства в Сьерра-Леоне шел 
правильным курсом. Он принял к сведению все 
затронутые моменты и хотел бы заверить Комиссию в 
том, что правительство страны готово увеличить свой 
вклад в процесс миростроительства. 
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73. Отвечая представителю Японии, оратор говорит, 
что процесс взаимодействия между правительством и 
международными донорами на время приостановился. 
Правительство и президент Сьерра-Леоне всецело 
выступают за эффективные и регулярные обмены с 
сообществом доноров в Сьерра-Леоне и 
предпринимают все шаги для того, чтобы 
реанимировать этот процесс. Кроме того, между 
правительством и донорами регулярно проводятся 
неофициальные консультации и обмен информацией. 

74. Процесс, который в настоящее время происходит 
в Сьерра-Леоне, является новым процессом, 
требующим коллективных усилий и добросовестности 
при выявлении пробелов, сдерживающих факторов и 
трудностей, с которыми может столкнуться 
правительство Сьерра-Леоне, сообщество доноров и 
Комиссия. Только в этом случае стратегию и задачи 
удастся воплотить в значимые и положительные 
изменения, отвечающие интересам народа Сьерра-
Леоне. 

75. В заключение оратор выражает признательность 
Комиссии за предоставленную ему возможность 
рассказать о том, как обстоят дела в Сьерра-Леоне, и 
сообщить самую свежую информацию. Эта встреча 
была конструктивной для всех участников. Если 
говорить о будущем, важно, чтобы все стороны пришли 
к единому мнению по поводу имеющихся проблем и 
удвоили свои усилия для их решения. 

76. Г-жа Макаски (помощник Генерального 
секретаря по вопросам поддержки миростроительства) 
говорит, что, поскольку нынешнее заседание станет для 
нее последним заседанием по Сьерра-Леоне, она хотела 
бы поблагодарить всех присутствующих, особенно 
Председателя и его команду, за проделанную ими 
работу. Два года назад нельзя было даже представить 
себе, насколько впечатляющий прогресс будет 
достигнут за столь короткий отрезок времени. То, что 
структуре по Сьерра-Леоне удалось добиться таких 
высоких результатов, в значительной мере обусловлено 
желанием государств-членов реально изменить 
ситуацию на страновом уровне. Решение о том, чтобы 
включить Сьерра-Леоне в повестку дня Комиссии, 
оказалось весьма разумным, поскольку, хотя конфликт 
и завершился несколькими годами ранее, страна по-
прежнему находилась в сложной политической и 
экономической ситуации. Это также предоставило 
Организации Объединенных Наций отличную 
возможность испытать на практике концепцию 
поддержки – концепцию, которая, по всеобщему 

мнению, необходима, но никто не знал, как ее 
разработать. С самого начала структура по Сьерра-
Леоне отличалась истинным духом партнерства и 
взаимодействия. В ней удалось умело использовать 
понятие национальной ответственности: на любом 
этапе всем процессом – при поддержке Комиссии – 
управляло правительство. Как показало нынешнее 
обсуждение, структура по Сьерра-Леоне продолжает 
совершенствоваться, и сделать предстоит еще многое. 
Имеются возможности для позитивных изменений  
и в механизме Управления по поддержке 
миростроительства. В связи с этим оратор собирается 
дать своему преемнику ряд рекомендаций. Разумеется, 
это не означает, что ее преемник обязательно ими 
воспользуется, но регулярное присутствие ее 
заместителя и других сотрудников в Управлении по 
поддержке миростроительства обеспечивает 
определенную степень преемственности. 

77. В заключение оратор хотела бы пожелать 
Комиссии и Сьерра-Леоне успехов в переходе на новый 
этап. Благодаря тесному партнерству между ними 
появилась исключительная возможность увидеть, как 
страна, прошедшая сквозь тяжкие испытания, смогла 
изменить ситуацию в лучшую сторону. 

78. Председатель говорит, что делегация, которая 
посетила Сьерра-Леоне в начале месяца, разумеется, 
ощутила, что страна хорошо подготовилась к 
предстоящим выборам в местные советы. Делегации 
также удалось ощутить тот позитивный дух, о котором 
говорил исполняющий обязанности Исполнительного 
представителя Генерального секретаря. От имени 
структуры по Сьерра-Леоне оратор желает 
правительству и народу страны успехов в проведении 
этих выборов. 

79. Состоявшиеся обсуждения ясно показали, что 
приоритетные области, указанные в Рамках 
сотрудничества в деле миростроительства в Сьерра-
Леоне по-прежнему сохраняют свою актуальность. 
Важно продолжать следовать намеченным курсом и 
проводить четкую связь между Рамками 
сотрудничества и другими программами, которые 
осуществляются или начинают осуществляться в 
Сьерра-Леоне, для того чтобы сохранить определенную 
направленность и обеспечить взаимодополняющий и 
открытый процесс их реализации. Делегации 
подчеркнули важность таких направлений 
деятельности, как обеспечение занятости молодежи, 
микрофинансирование и оказание постоянной 
поддержки Национальной избирательной комиссии и 
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Комиссии по регистрации политических партий, 
привлечение частного сектора, скорейшее выполнение 
рекомендаций Комиссии по установлению истины и 
примирению и проведение всеобъемлющего обзора 
Конституции. Комиссия также отдает себе отчет в том, 
что ей необходимо рассмотреть ряд новых вызовов, 
прежде всего связанных с ростом цен на 
продовольствие и топливо. До сих пор основной упор 
делался на обеспечении страны электроэнергией; пока 
Комиссия не имеет возможности заняться гораздо 
более масштабной проблемой, связанной с ростом цен 
на энергию. Вместе с тем Комиссии необходимо будет 
вернуться к вопросу о росте цен на продовольствие и 
подумать, каким образом данную проблему можно 
было бы включить в ее будущую работу. Тем временем 
оратор призывает всех присутствующих активно 
выступать на таких форумах, на которых уже 
обсуждаются проблемы глобального 
продовольственного кризиса, в частности, подчеркивая 
в своих выступлениях влияние этого кризиса на 
ситуацию в уязвимых и переживших конфликт 
государствах. 

80. Особое внимание необходимо по-прежнему 
обращать на создание потенциала, прежде всего в 
секторе гражданской службы. Под созданием 
потенциала оратор подразумевает оказание 
правительству содействия не только в разработке 
политики, но и в осуществлении этой политики на 
местном уровне. Он разделяет мнение о том, что 
Комиссии следует рассмотреть вопрос о путях более 
открытого распределения ресурсов и провести обзор 
действия многосторонних донорских механизмов на 
местном уровне. Чем лучше будут действовать такие 
механизмы, тем больше средств им удастся привлечь. 
Сигналы, поступающие в этой связи из Фритауна, 
выглядят весьма позитивными. 

81. Огромное значение имеет информационно-
пропагандистская работа. Хотя все заинтересованные 
стороны прилагают максимум усилий, следует 
обратить внимание на возможность проведения 
совместных информационных мероприятий. 
Желательно, чтобы такая информационная работа 
проводилась всеми сторонами, однако необходимо, 
чтобы она начиналась в столицах, поскольку 
правительства следует всячески побуждать к тому, 
чтобы они изыскивали способы внесения новых 
вкладов в дело реализации Рамок сотрудничества. 
Кроме того, если члены правительств будут 
положительно относиться к работе Комиссии, они с 
большей вероятностью станут убеждать своих коллег в 

необходимости более активного участия в этом 
процессе. Оратор призывает членов структуры по 
Сьерра-Леоне оказывать всяческое содействие в этой 
связи и довести до сведения своих столиц, что 
Комиссия может, а при наличии надлежащей помощи и 
будет работать эффективно. 

82. Замечания, касающиеся предлагаемого 
преобразования ОПООНСЛ в ОПООНМСЛ и 
функционирования Фонда миростроительства, были 
должным образом приняты во внимание. Оратор 
надеется, что изменение характера присутствия 
Организации Объединенных Наций в Сьерра-Леоне 
поможет всем сторонам сосредоточить свое внимание 
на приоритетных областях, выделенных 
правительством. 

83. Оратор отдает должное работе, проделанной за 
последние годы помощником Генерального секретаря 
по вопросам поддержки миростроительства. Вместе со 
своими коллегами она создала Управление по 
поддержке миростроительства и помогла найти для 
него подобающее место в структуре Секретариата. Она 
также сыграла важную роль в подготовке руководящих 
указаний для Комиссии, касающихся методов ее 
работы и тех стратегий, которые должны быть 
выработаны Комиссией. 

84. В заключение оратор выражает свою 
признательность всем участникам первого 
двухгодичного обзора осуществления Рамок 
сотрудничества в деле миростроительства в Сьерра-
Леоне и желает Сьерра-Леоне всяческих успехов в 
проведении предстоящих выборов в местные советы. 

Заседание закрывается в 12 ч. 20 м. 


